

# Marcel responde al CFA: El Gobierno es responsable de la política fiscal

**CONFLICTO.** *El ministro de Hacienda calificó de “inusualmente severo” el informe semestral del organismo.*

**E**l ministro de Hacienda, Mario Marcel, se involucró en una disputa con el Consejo Fiscal Autónomo (CFA) luego de que dicho organismo emitiera su informe semestral en el que se plantea un “estrés

fiscal” prolongado y se aborda un escenario “poco realista” respecto a la proyección de ingresos. El secretario de Estado recordó que “las decisiones corresponden al Gobierno”.

El CFA expuso que “de per-

sistir el desequilibrio fiscal en las magnitudes de años recientes, se superará el nivel prudente de deuda en el corto plazo y el país podría enfrentar condiciones de financiamiento menos favorables, reduciendo aún

más el espacio disponible para gastos prioritarios”.

Ante ello, Marcel elevó el tono y envió un oficio a la presidenta de la Comisión Mixta de Presupuestos del Congreso, Ximena Rincón, en el que señala que el tono del informe del CFA fue “inusualmente severo”.

“Esto es particularmente relevante, considerando que

el mandato legal del CFA se orienta en general a comentar sobre documentos, informes y datos proporcionados por el Ejecutivo, a través del Ministerio de Hacienda y la Dirección de Presupuestos (Dipres)”, agrega el oficio.

El documento también señala que el tono utilizado por el CFA “impide distinguir con claridad cuando sus apreciaciones se refieren a actos y decisiones del actual Gobierno o de períodos anteriores a este. Esto es particularmente relevante para comprender el origen de los

problemas que identifica y sus eventuales soluciones”.

Tras ingresar el oficio, el titular de Hacienda explicó: “El rol que cumple el CFA, la manera en que está definida su función es en el sentido de informar a los actores de la política fiscal al Gobierno, al Congreso, y a la opinión pública, de lo que, en su opinión, es compatible con la estabilidad fiscal”.

“Pero luego las decisiones a quien corresponden es al Gobierno, a la autoridad, porque es quien es responsable de la política fiscal”, enfatizó. CG